

# Ein wichtiger Abschluss ist in der Tasche

Zuwanderer erreichten bei ihren staatlichen Deutsch-Prüfungen gute Ergebnisse

**Ainring.** Eineinhalb Jahre lang trainierte das Max Aicher Bildungszentrum für Integration 13 Zuwanderer für die staatliche B1-Deutschprüfung. Die Prüfungsmodalitäten und die eintägige staatliche Prüfung wickelte hierbei als Partner die Volkshochschule Bad Reichenhall ab. Damit bewältigten die Lernenden einen wichtigen Meilenstein für ihren weiteren Weg in die Berufstätigkeit.

„Es kann als Riesenleistung bezeichnet werden, dass zwölf der 13 Teilnehmer ihr B1 Deutschzertifikat erhielten“, schreibt das Bildungszentrum in einer Pressemeldung. Besonders erfreulich sei, dass sie sehr hohe Punktzahlen in allen drei Bereichen Hören/Lesen, Schreiben und Sprechen erreichten, ein Teilnehmer erreichte sogar die vollständige Punktzahl.

Seit Februar 2019 bereiteten sich die jungen Menschen aus bunt gemischten Nationen wie Af-



Die stolze Gruppe mit den Lehrern Balazs Savanya (rechts) und Iris Fuchs (vorne Mitte) beim Abschluss des B1-Vorbereitungskurses; nicht im Bild: Julia Hänsch, Thomas Kadereit und Lena Kaiser. – F.: Bildungszentrum

ghanistan, Syrien, Nigeria, Somalia, aus Kroatien und aus dem Jemen auf diese staatliche Prüfung vor. Mehr als eineinhalb Jahre als Lerngruppe wuchsen sie zusammen und profitierten voneinan-

der im abendlichen Vorbereitungskurs des Max Aicher Bildungszentrums für Integration. Fast alle Absolventen standen oder stehen in Arbeit oder in Ausbildung, vier weitere besuchten

zusätzlich die externen Vorbereitungsklassen von Max Aicher zum Mittelschulabschluss.

Zwei beziehungsweise drei Mal die Woche büffelten sie für jeweils zweieinhalb Stunden in den

Abendstunden: oftmals müde von der Arbeit, der ganztägigen Schule oder der Anreise schufen die Lehrkräfte immer wieder eine besondere Lernatmosphäre zur Motivation.

---

Fast alle haben eine Arbeitsstelle

---

Mit der Corona-bedingten Pause des Präsenzunterrichts wurde der Unterricht ab Mitte April auf online umgestellt. Nach zwei Monaten waren alle froh, wieder in den Unterricht zurückkehren zu können. Seither fand das B1 Deutsch-Training im Blended Learning statt: physisch gemischt mit online.

„Der Prüfungstermin konnte nach Verschiebungen nun wahrgenommen werden und alle waren mächtig stolz: Lehrer wie Schüler. Der Erfolg gibt ihnen recht: Es hat sich gelohnt“, heißt es abschließend. – red